MEDIO AMBIENTE

Multinacionales están aprovechando la crisis política para avanzar con sus centrales hidroeléctricas

El Ciudadano · 20 de abril de 2015

Diego Ancalao, vicepresidente nacional de la Izquierda Ciudadana, hizo el llamado de atención en medio del caos que enfrenta la política nacional





Su preocupación porque las multinacionales estarían aprovechando la crisis política que enfrena el país, para avanzar en el desarrollo de una central hidroeléctrica en el territorio indígena de Neltume, en Valdivia, manifestó Diego Ancalao, vicepresidente nacional de Izquierda Ciudadana.

El dirigente, miembro del pueblo mapuche, aseguró que hay antecedentes concretos que señalan que en medio del caos evidente en el escenario político nacional, la Compañía Italiana Enel sigue presionando para imponer la central, sobre la base de antiguos permisos ambientales que están a punto de caducar y que fueron obtenidos cuando el Convenio 169 aún no era ratificado por Chile, cuando funcionaban las hoy desaparecidas Comisiones Regionales del Medio Ambiente.

"Es inaceptable que mientras la ciudadanía está pendiente de la corrupción instalada desde hace mucho y evidenciada hoy, en la clase política, estas grandes multinacionales insistan y aprovechen las instancias para avanzar con un proyecto que no favorece a nadie más que a ellas mismas", dijo enfáticamente

Agregó que existen indudables evidencias que la instalación de hidroeléctricas genera fuertes y permanentes impactos en el ambiente: alteran el paisaje, el flujo de los ríos y la vida de las comunidades locales. "Pero como los costos humanos y ambientales no se incluyen entre los costos de las obras, las hacen aparecer como una forma de producción eléctrica amistosa con la naturaleza y económica. Sus beneficios se han exagerado y podrían alcanzarse por medios menos destructivos y equitativos, afirma Patrick McCully en su libro "Ríos Silenciados". De hecho la construcción de éstas se han detenido en países desarrollados y ahora buscan sus clientes en los países subdesarrollados como Chile", señaló.

Peor aún, dijo Ancalao, el aumento de centrales hidroeléctricas no ha bajado el precio de la luz, todo lo contrario, las familias cada año ven como sus cuentas se elevan.

"Las autoridades sostienen que "la energía es progreso". Piensan que el crecimiento energético es necesario para el crecimiento del país, pero esto sucede sólo en países subdesarrollados, porque en países desarrollados está comprobado que el crecimiento económico está por sobre el crecimiento energético", acotó.

Agregó que el proyecto se encuentra aprobado legalmente, pero no moralmente. "Los ciudadanos públicamente lo han expresado. ¿Cuál es la diferencia entre los dos? Una ley injusta es un código que una minoría numérica obliga por el poder a una mayoría a obedecer, una ley injusta es un código que no está en armonía con la ley moral. Decía Martin Luther King, "esta es la legalización de la injusticia. Como justificación, se busca poner lo legal sobre lo justo, por tanto, no debemos olvidar que todo lo que Adolf Hitler hizo en Alemania fue «legal»", sentenció.

Advirtió que la semana pasada organizaciones ciudadanas, empresarios de turismo y las comunidades indígenas denunciaron que el Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental de la Región de Los Ríos está funcionando como una oficina más de la multinacional Enel, lo que a su juicio es inaceptable y no puede pasar desapercibido.

En este contexto, el vicepresidente de la IC, hizo un llamado de atención a toda la ciudadanía a no bajar la guardia para no tener que actual cuando ya sea demasiado tarde.

Fuente: El Ciudadano